

17.000.000 de hombres para la defensa nacional

Washington, 16 (2 m.) - Diecisiete millones de hombres serán los que trabajen en las obras de defensa nacional.

En diciembre próximo tres millones se incorporarán al Ejército y un millón constituirán los efectos de la flota en Infantería de Marina. - Efe.

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX. - Núm: 2.353

Ceuta Sábado 16 de Mayo de 1942

Ejemplar: 25 cts.

La ofensiva alemana en el Este

159 tanques bolcheviques han sido destruidos

Los rusos se han dejado 2.000 muertos

PARTE ALEMANA

Berlín, 15. 14.15 t. — Cuartel general del Führer. — Desde Crimea se comunica que las formaciones germano-rumanas que persiguen al enemigo se encuentran en las proximidades de la ciudad de Kertch en sus arrabales después de haber roto la resistencia del adversario en las alturas que rodean a la ciudad.

En el sector de Charkow continúan los encarnizados combates en el curso de los cuales han sido destruidos hasta ahora 143 tanques bolcheviques. Formaciones poderosas de "Stukas" han bombardeado las concentraciones de carros posiciones de artillería y columnas de aprovisionamiento del enemigo.

En el frente del Wolchof, grupos enemigos han sido cercados y aniquilados por formaciones del ejército, después de varios días de combate. El enemigo sufrió en esta acción más de 500 muertos, y fueron recogidos 110 lanzagranadas, 202 ametralladoras y gran cantidad de otro material de guerra.

Tropas alemanas en función de policía han operado estos últimos días en las regiones de la retaguardia del frente, aniquilando a varias bandadas de bolcheviques armados. Una brigada soviética que intentó un ataque a nuestras posiciones de la costa del Ártico fué rechazada después de encarnizados combates, dejando al retirarse más de 2.000 muertos y gran cantidad de material sobre el terreno de lucha.

En las operaciones del frente del Este fueron derribados ayer 65 aviones soviéticos.

Han sido bombardeadas con éxito las bases aéreas y otros objetivos de la isla de Malta. Los aparatos de caza alemanes e italianos derribaron sobre el cielo de la isla a ocho cazas británicos.

La 234 sección de carros de combate enemigos en las operaciones destruyó a 36 carros de gran combate durante las operaciones desarrolladas en el frente del Este el día 14 de Mayo. — EFE.

LA SITUACION EN EL CAUCASO

Ankara, 15. 19.30. — Ha llegado a esta capital un testigo que ha huido de las regiones del Cáucaso el cual ha declarado lo siguiente: "El Gobierno Central soviético y sus órganos tienen en Caucasia grandes dificultades. Especialmente los distritos de Georgia y Azerbeijan, se hallan en abierta rebelión armada contra los comisarios políticos, por haber mandado estos confis-

car por las tropas soviéticas, grandes cantidades de cereales de estos distritos caucásicos al objeto de transportarlos al valle del bajo Volga y abastecer con ellos a la población de los distritos industriales.

Desde hace tres meses, la situación va empeorando cada vez más, principalmente en Georgia, de donde viéronse obligados a huir, los órganos del Gobierno soviético central. Agrega — que los últimos reclutamientos llevados a cabo en dichos distritos encontraron también tenaz resistencia por parte de la población. Afírmase también, que debido a no llegar los suministros de material de guerra prometido por las potencias democráticas, ha empeorado el ambiente entre los círculos del partido frente a los aliados de Rusia, criticando abiertamente la política de estrecha coalición con las potencias democráticas capitalistas. Para evitar estas protestas se han organizado en diferentes ciudades desfiles de material soviético enmascarado para hacer creer a la población que son contingentes de suministros llegados de los aliados". — EFE.

EN EL FRENTE FINES

Helsinki, 15. 19.30. — En el istmo de Carelia, parte de los efectivos de una compañía enemiga atacante llegó hasta frente de nuestras posiciones, siendo rechazada por el fuego de nuestra infantería.

Continúa el fuego de artillería y lanzagranadas sobre las posiciones enemigas, obteniéndose excelentes blancos sobre los nidos de resistencia adversaria.

Algunos pequeños destacamentos de reconocimiento enemigos fueron rechazados por nuestra infantería. En el istmo de Aunus, la actividad de reconocimiento y tiroteos de costumbre.

En la parte meridional del frente oriental, débil fuego de perturbación de la artillería enemiga y tiroteo de las infanterías.

No se combatió en las pri-

meras líneas de Poytea, Nesselka, y Nukajsahi En Uhia, un grupo nuestro de penetración ataca a una sección enemiga de unos 200 hombres causándole bajas.

En el sector de Louhi, actividad de reconocimiento. Nuestras secciones destruyeron fortines enemigos y nidos de resistencia apoderándose de numerosas armas.

"Stukas" alemanes bombardearon eficazmente concentraciones de tropas enemigas, transportes de material y camiones de abastecimiento causando grandes daños.

En el istmo de Carelia nuestros cazas derribaron un globo cautivo de reconocimiento enemigo.

Nuestra D. C. A. derribó hace varios días en el istmo de Aunus a un bombardero ligero enemigo, cuyos restos han sido ahora encontrados.

En el curso de la última noche un aparato enemigo arrojó algunas bombas incendiarias y rompedoras en la región de Kotha. — EFE.

Anuncie en EL FARO



EL HUMOR EXTRANJERO

"No tengas miedo, padrecito, que nosotros te ayudaremos a su-
bir."

Los yanquis dan cuenta del avance nipón

LAS FUERZAS QUE SE RETIRAN HAN LLEGADO A MANIPUR

Washington, 16. — Pese a la violenta resistencia china, los japoneses prosiguen su avance, encontrándose a 270 kilómetros de la frontera de Birmania.

La mayor parte de las fuerzas del general Alexandre han logrado llegar al Estado de Manipur, tras larga retirada por el valle Chudwin.

Siguen sin confirmación las noticias según las cuales los japoneses atacan por la costa Sur de Chitagong, habiendo penetrado en territorio Lindú. — EFE.

Otro que fracasa como Cripps

EL PUNTO FINAL DE JHONSON EN LA INDIA

Berlín, 15. 7.30 t. — Con el regreso del delegado especial de Roosevelt en la India, Jhonson, califica la Wilhelmstresse ha sido dado el punto final en la liquidación definitiva de la acción política del Presidente yanqui en la India.

En su tiempo se pronunciaron en Washington palabras altisonantes sobre la gran ayuda que prestaría Jhonson a Cripps, pero Roosevelt no pensó jamás en otra cosa que en satisfacer sus propios intereses políticos y económicos, y como ya se predijo de parte alemana, el delegado norteamericano fracasó lo mismo que Cripps. El revés diplomático sufrido por Inglaterra y los Estados Unidos en la India es completamente digno de los reveses militares de Noruega, Dunkerque, Balcanes, Africa del Norte Singapur, etcétera. — EFE.

Se derrumban grandes edificios

El terremoto de Guayaquil fué espantoso

Santiago de Chile, 15. 2.30 t. — Los periódicos han publicado detalles del impresionante terremoto que durante dos minutos tuvo ayer su acción en Guayaquil, devastando buena parte de la ciudad.

El movimiento sísmico afectó también en la parte litoral y ecuatorial, destruyendo asimismo dos ciudades próximas a Guayaquil.

El terremoto se sabe exactamente que tuvo lugar a las 10 y 15 horas del pasado miércoles.

Varios edificios de cemento armado fueron los primeros en desplomarse, entre ellos, clínicas, hoteles, bancos y consulados.

A consecuencia de los derrumbamientos se produjeron incendio que interrumpieron el alumbrado eléctrico, y la

población dominada por el pánico se lanzó a las plazas públicas ante el temor que se repitiera el seísmo.

Otras dos sacudidas, tuvieron consecuencias graves.

Después de las sacudidas ya conocidas tuvieron lugar otras a las 22 horas del miércoles y la última que hasta ahora se recibe de esta catástrofe es la de las tres de la madrugada del jueves.

Aunque todo el pueblo aterrorizado esperaba en la calle nuevas sacudidas, lo impresionante de los derrumbamientos y lo trágico de la noche daba un aspecto de verdadera desolación a la población de Guayaquil.

A las primeras noticias sobre las víctimas de esta catástrofe se añade que los muer-

tos hasta ahora descubiertos se elevan a varios centenares.

Entre los muertos ha podido ser identificado un miembro del consulado norteamericano con su esposa e hijo.

La cifra total de muertos y heridos hasta ayer no pudo ser dada, pero se teme que sea muy elevada.

Los edificios destruidos y las murallas derrumbadas dan a la ciudad verdadero aspecto catastrófico.

Los servicios de sanidad, fueron rápidamente organizados, a pesar del desconcierto reinante, así como el de bomberos, que tuvo que acudir a los diferentes lugares donde se habían propalado los incendios para evitar que ardiera la ciudad entera.

El Presidente del Estado ha ordenado que en todo el terri-

torio se tenga luto nacional durante ocho días. — EFE.

TRABAJOS DE DESCOMBROS

Washington, 16. 2 m. — Para ayudar a los batallones del ejército del Ecuador que está procediendo al descombro del terremoto de Guayaquil (Ecuador) se han mandado a esa ciudad soldados de Marina e Infantería de Marina de los Estados Unidos. — EFE.

LA CATASTROFE DE GUAYAQUIL

Washington, 16. — La noche del miércoles ha tenido caracteres de catástrofe nacional, con motivo del terremoto de Guayaquil. Entre los escombros han perecido muchos centenares de personas.

Las víctimas se elevan a 500 en total. — EFE.

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Sábado 16 de mayo de 1942. Van 136 días y faltan 229. El sol sale a las 4'58 y pónese a las 19'25. La luna sale a las 6'4 y pónese a las 20'28. Cuarto creciente el día 23.

SANTORAL DEL DIA. — Santos: Ubaldo, ob. y cf.; Juan Nepocuciano, Andrés y Peregrin, mrs.; Máxima, vg.; y Simón Stok, cf.

SAN UBALDO, OBISPO Y CONFESOR. — Ubaldo nació en Gubbio (Umbria) y fué consagrado obispo y obligado por el Papa Honorio II a tomar las riendas de dicha iglesia.

Murió en 1160, y su cuerpo permanece incorrupto hasta nuestros días.

Supliquemos a este Santo, que habiendo recibido de Dios especial poder contra Satanás, nos libre de todas las acechanzas del demonio.

MISA PARA MAÑANA. — De la Dominica infraoctava de la Ascensión. Segunda, Tercera y Cuarta, Oraciones, Secretas y Post-Comuniones de San Pascual Bailón, de la Octava y por la paz. Credo, Prefacio y Comunicantes propios de la Octava.

Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta, S. A.

AVISO

"Se pone en conocimiento de los señores abonados de esta Empresa, domiciliados en Jadú, Morro, Almadraba y Barriada del General Sanjurjo, que el domingo próximo, día 17 del actual, se interrumpirá la corriente desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde por tener que efectuar trabajos en la Red".

AGUA DE COLONIA

"LA CARMELA"

Devuelve al cabello su color primitivo y evita su caída

"Perfumería Vicente Martínez" Puente Almína, 6

Jefatura de milicias de F. E. T. y de la J. O. N. S. CEUTA

A las 9.30 horas del día de mañana 17, se encontrarán en el Local que ocupa esta Jefatura (Patio del Frente de Juventudes) todos los camaradas pertenecientes a la 1.ª y 2.ª línea, debidamente uniformados, con objeto de asistir a los actos que han de celebrarse en honor de los Caídos en la Campaña de Africa.

La asistencia es obligatoria para todos los camaradas, estén actualmente o no encuadrados.

Ceuta 16 de Mayo de 1942.— El Alferez. — Firmado. — Rafael Rosa Puig. — V.º B.º — El Comandante Jefe — Firmado. — Fernando Fernández de Liencres.

A la memoria de los caídos en Africa

Mañana domingo en la Barriada del General Orgaz

Se están terminando los detalles de organización para el solemne acto que mañana tendrá lugar en la barriada del general Orgaz, a la memoria de los gloriosos caídos en Africa.

El servicio de trenes gratuitos de que ayer hablabamos ha quedado establecido en la forma siguiente:

Los que se han preparado son tres. El primero saldrá de la estación de Ceuta a las nueve de la mañana y estará dedicado con preferencia a los

niños de las escuelas públicas y alumnos de la de armeros de Artillería. Los otros dos saldrán a las diez y a las diez y media.

Para el regreso se han organizado dos trenes, que saldrán de la estación de Miramar a las doce y a las doce y cuarenta y cinco; existiendo el propósito de ordenar la salida de otros trenes más de regreso si se diera el caso de que fueran necesarios.

En distintos lugares de la barriada, y con el fin de que

puedan llegar hasta el público todos los pormenores del acto, se están instalando micrófonos y altavoces, convenientemente distribuidos.

El nomenaje que se prepara, tiene, pues, una importancia excepcional y es de esperar que atendiendo a las múltiples comodidades que va a hallar el público y el alto sentido patriótico del acto, todo Ceuta se desplazará mañana a tan popular barriada, para orar por los que en estos territorios dieron su vida.

El concierto de la Sinfónica Ayuntamiento de Ceuta

ALCALDIA

A las 11 horas del día de mañana tendrá lugar en la barriada del General Orgaz una misa de campaña por los caídos de Africa, a la que el pueblo de Ceuta asistirá en masa para rendir una vez más sentido homenaje de admiración y respeto hacia aquellos héroes que en las guerras africanas dieron su vida defendiendo el honor y la grandeza de España.

En el deseo de ofrecer las mayores facilidades para que el vecindario pueda escuchar igualmente la vibrante alocución que por medio de altavoces instalados al efecto dirigirá el Excmo. Sr. Alto Comisario a los asistentes al acto, se ha establecido un servicio especial gratuito de trenes, además de reforzarse el de autobuses, para el que regirá el siguiente horario:

Salida de la estación de Ceuta: a las 9, a las 10 y a las 10'30 horas.

Regreso desde la estación de Miramar: a las 12 y a las 12'45 horas.

Esta Alcaldía espera que el pueblo de Ceuta dé muestras de su acusado patriotismo con la fina sensibilidad de que en forma inimitable sabe hacer gala en actos de esta naturaleza.

Ceuta, 16 de mayo de 1942. JOSE VIDAL FERNANDEZ.

La exposición Conman

En el salón de actos del Hogar de Falange y bajo los auspicios de la Jefatura Local del Movimiento se inauguró el día de la Ascensión la exposición pictórica del artista Conman, denominada "Siguiendo la ruta póstuma de José Antonio".

Al acto asistieron las autoridades y representaciones muy destacadas de organismos y entidades, siendo el señor Conman muy felicitado.

Unos bellos cuadros de magnífico acierto adornan estos días las paredes del Hogar de Falange.

Las estampas de aquellos días dolorosos han sido plasmadas por Conman con un realismo tan dramático, tan impresionista, que son fiel reflejo de la sublimidad de aquellos instantes. El crudo verismo de los cuadros, realizados con verdadera genialidad, produce en los visitantes una profunda impresión.

El amanecer, iluminado la silueta de los peregrinos azules; la interminable caravana de hachones bajo la bóveda negra del cielo; el moteado

blanco de la nieve cayendo sobre el féretro y sus portadores y acompañantes; las resacas carreteras de la Mancha, bordeadas de campos yermos... forman un conjunto altamente emotivo que nos llega al corazón, oprimiéndolo.

Esta es, en fin, la labor de Conman, artista que ha logrado plasmar en cortos lienzos, los sublimes momentos del peregrinar hacia El Escorial de los restos del hombre que murió en su carne pero que no morirá en el espíritu de los buenos españoles

TRASPASO

Habiendo sido traspasada la Panadería denominada "La Española", sita en la calle Almirante Lobo, número 4, propiedad de don Serafin Martín a don Manuel Bancanero, se pone en conocimiento de los acreedores en general, para que en el plazo de 15 días a partir de la fecha de publicación del presente anuncio, se presenten a cobrar sus débitos, haciéndose irresponsable a todo pago, después de pasada dicha fecha.

Parque de Intendencia de Ceuta

ANUNCIO

Existiendo en este Parque y el Depósito de Tetuán, dependiente del mismo, una partida de velas troceadas de unos 20.500 kilos aproximadamente, se pone en conocimiento del público en general para que el que lo desee pueda hacer ofertas para su compra a la Jefatura del Detall de este Establecimiento, en donde se les informará de cuantos extremos soliciten, debiendo tener entrada dichas ofertas en estas Oficinas antes del día 5 del mes de junio próximo.

Ceuta 13 de mayo de 1942.

El Jefe del Detall, García Gómez.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

JEFATURA LOCAL

ORDEN

Todos los camaradas Militantes y Adheridos que no estén encuadrados en Milicias, deberán asistir, sin excusa ni pretexto de ninguna clase, a la Misa de Campaña que por los Gloriosos Caídos de Africa, tendrá lugar el próximo Domingo día 17 en la Barriada del General Orgaz a las 11 de la mañana.

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

Ceuta 15 de Mayo de 1942. El Jefe Local Acctal. del Movimiento, Trujillo.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

FRENTE DE JUVENTUDES CEUTA

DELEGACION LOCAL AVISO

Con objeto de reorganizar la banda de Cornetas de este F. de J. comunicamos a todos los Camaradas que deseen pertenecer a ella, y estén comprendidos en las edades de 15 a 18 años, se pasen por esta Delegación Local a partir del día de la fecha y en horas de 5 a 7 de la tarde, para quedar encuadrados en dicha banda y comunicarse las horas que han de tener prácticas.

Asimismo se comunica, que de esta banda de Cornetas, se hará la selección de los Camaradas que han de asistir a los próximos Campamentos de Verano que organiza este Frente de Juventudes.

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

Ceuta 15 de Mayo de 1942. El Delegado Local del F. de J.—Ilegible.—Rubricado Con mi conocimiento — El Jefe Local del Movimiento. — Trujillo.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

FRENTE DE JUVENTUDES CEUTA

DELEGACION LOCAL ORDEN

Celebrándose a las once horas del próximo domingo día 17 del actual, una Misa de Campaña en la Barriada del General Orgaz, por los Caídos en la Guerra de Africa, por la presente se ordena a todos los afiliados a este Frente de Juventudes, en sus dos ramas masculina y femenina, posean o no uniforme, asistan al lugar indicado para escuchar la citada Misa.

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

Ceuta 15 de Mayo de 1942. El Delegado Local del F. de J.—Ilegible.—Rubricado Con mi conocimiento — El Jefe Local del Movimiento. — Trujillo.

A las seis tarde ESTADIO DE CEUTA Domingo día 17

Grandioso encuentro entre los afamados equipos:

C. D. MALAGA y S. D. CEUTA

en el que se alinearán por primera vez los magníficos delanteros: Zarra (Atlético Bilbao) y García (Atlético-Aviación)

PARA LA HISTORIA DE LA DIVISION AZUL

Como ayer mil veces los estudiosos tratadistas y autores que dedicaron su esfuerzo al análisis de la estructura y particularidad de nuestra raza han coincidido en resaltar a lo largo del curso de nuestro pretérito y siempre presente movimiento de Liberación las excelentes cualidades de aquella valerosa oficialidad provisional que pasó a llenar los vacíos en el cuadro de mandos de nuestro Ejército.

Con el sello de aquella velez provisionalidad casi improvisación, que exigía lo inmediato del porvenir en aquellos meses, pasaron a vestir el uniforme castrense gentes que acudían de las más diversas profesiones, con nerviosa y anhelante aspiración de combatir en las primeras líneas de una España entonces en marcha y ávida de victoria y grandeza.

Conviene destacar una vez más como aquella juventud entusiasta había vivido en completa ignorancia de todo lo militar. Llegaban los abogados con el cerebro empapado de código civil. Los intelectuales con Schiller y Fichte leídos por primera vez. Los jóvenes doctores con la palpitante emoción del primer bisturí y el primer apéndice. Y hasta los músicos con el eco fresco aún de la última sonata corrian a engrosar las formaciones de héroes.

Cualidad principal de aquellos jóvenes oficiales (cualidad de raza) fué el hecho de asimilar en pocas semanas las enseñanzas que del arte de hacer la guerra habían atesorado los veteranos, enseñanzas estas que unidas a las dotes de entusiasmo daba por resultado alferaces ejemplares que igualaban en eficacia a los ya maduros en la práctica de combatir. ¿Que comandante de batallón no observó en algún minuto decisivo como uno de sus oficialitos resolvía favorablemente una situación difícil? ¿Hubo acaso algún jefe que no viera a través del antejo-antena surgir de detrás de algún obstáculo inverosímil la legendaria camisa con la estrella única clavada en el pecho?

El aditamento de provisional no fué nunca como un freno que restase jerarquía a los oficiales a veces imberbes. Fué siempre como un elogio más, como una insignia de capacitación de nuestra raza para realizar en breve tiempo las duras empresas que la Patria reclamase. Solo España fué capaz de crear en un puñado de semanas una de las más valerosas oficialidades del mundo. Quedó entonces potente una de las virtudes más valiosas de nuestra joven Nación; la combatividad, el valor hasta la muerte, la nobleza de saber oponer al enemigo como infranqueable muralla el pecho que asomaba por aquella camisa abierta cuya coraza era un simbólico y dorado lucero de seis puntas. Tal triunfo de la provisionalidad, de nuestra indudable facultad de crear en el mismo instante se ha repetido de nuevo en un trozo de la frontera dentada del ejército alemán que sostiene en el Este. Nuestra División Azul, encaramada en el Norte de Rusia sobre un paisaje que las

cartas y las crónicas nos han descrito como sin horizonte ni perspectivas es la victoria de un tipo de combatiente que podría llamarse "soldado provisional"; España en estos últimos años ha recuperado su grandeza de alma y se incorpora con naturalidad y entusiasmo a las empresas de índole militar que son no solo las que más cuadran con su manera de ser, sino también las que más raigambre histórica tienen.

En aquellos días calientes del pasado mes de julio llegaban los españoles a su campamento del Sur de Alemania. Había que ultimar el encuadramiento de las unidades que solo estaban creadas sobre el papel, a vuela pluma, había asimismo que formar en breves días con exactitud y eficacia las tropas especiales con las que toda división alemana cuenta. Una vez más triunfó el genio de España. Esta facultad de comprender al segundo sirvió para que en un inverosímil lapso de tiempo quedase nuestra unidad en condiciones de entrar en fuego. Puede citarse para enriquecer el anecdotario de nuestros voluntarios como aquellos entusiastas que se habían enrolado en calidad de especialistas en artillería antitanque confesaban ya en el cam-

pamento que en su vida habían visto una pieza de tal calibre, pero que estaban dispuestos a aprenderla en poquísimo tiempo.

¡Improvisar! ¡Improvisar! En efecto: Cuando al mes justo la División Azul realizó maniobras ante su general, los mandos alemanes quedaron asombrados como aquellos antitanquistas "provisionales", destrozaban con la mayor precisión todos los blancos. ¡En treinta días de aprendizaje!

La estampa de este soldado tiene quizás más emoción que las figuras ya pretéritas de nuestra Cruzada. No puede olvidarse que si ayer se combatía en Extremadura o Cataluña, hoy pisan las escuadras españolas allá en Novgorod, junto al lago Ilmen que los mapas señalan como una diminuta lágrima azulada. Esta segunda coyuntura fija para siempre como hemos hecho del combatir una asignatura indispensable en nuestras carreras, profesiones y oficios. En esta facilidad de suspender en cualquier punto la continuidad de nuestra vida privada para deempolvar los bártulos de guerrear y hacer Imperio en el mutismo de cualquier paisaje, fija la esperanza de esta joven Nación motivo de amores y desvelos.

Alvaro de Laiglesia

Divulgaciones del momento

La defensa pasiva nacional

Veo con agrado, lector amigo, que no cayó en saco roto cuanto te dije en nuestra anterior conversación, puesto que acudes a la cita. Ello prueba que te has percatado de la importancia capitalísima, — así en grado superlativo —, que tiene el tema que fué objeto de nuestra charla y que lo será de ésta y de otras que han de seguir. Dios mediante, si tu amabilidad continúa prestando oídos a cuanto, a este respecto, quiero decirte. Aprovechaste el tiempo, y de ello debemos felicitarnos tú y yo; porque el tiempo es oro y hay que saber administrarlo bien. Prosigamos, pues, nuestra interrumpida conversación. Y como, naturalmente, lo primero que te interesa es conocer el órgano, — que yo he llamado "Ejército pasivo" aunque no sea ese su nombre de pila, — que tiene a su cargo la protección de la población civil y de los recursos y riquezas de todo orden en las ciudades de la retaguardia o en aquellas otras, costeras o fronterizas, que pueden estar sometidas, no solo a la acción de la aviación, sino también a los bombardeos de las fuerzas navales o terrestres del enemigo. Voy a satisfacer tu legítima curiosidad, según te prometí. Y para proceder con orden, me parece lógico empezar hablándote de su organización, que es muy compleja, porque ha de responder a las variadísimas modalidades de actuación que el cumplimiento de esa misión le impone, como irás viendo en días sucesivos si no te aburre de estas entrevistas que, por lo que a mí respecta, procuraré amenizar cuanto la

materia que tratemos y mis condiciones, — muy inferiores a mi deseo, — me permitan. Prescindiré de detalles que, ni creo que te interesen, al menos por el momento, ni juzgo necesario a mi objeto de darte a conocer, en gran síntesis, lo que es ese "Ejército pasivo" encargado de defender tu propia vida y la de tus deudos y amigos así como los intereses que te son más queridos, contra las agresiones de un enemigo, que si hoy, gracias a Dios y al acierto de los que nos rigen, no existe, pudiera surgir cualquier día, porque los conflictos aparecen, a veces, inopinadamente. ¿y qué pueblo puede considerarse totalmente libre de verse obligado, pese a su contrario deseo, a participar en algunos de ellos? Por eso, los pueblos, como los individuos que quieren obrar prudentemente, han de vivir siempre alerta y estar preparados para esa contingencia, por si se presentase; porque, cruzarse de brazos y descansar tranquilos en el propio deseo de no buscarse inquietudes, creyendo que así no se presentarán, es de necios y suicidas, ya que la no participación en un conflicto no depende exclusivamente de la propia voluntad. Por lo mismo hay que estar siempre dispuesto para hacer frente a las circunstancias que pudieran surgir y ello exige una preparación que no se puede improvisar, porque requiere mucho tiempo y constante perfeccionamiento, y ¡hay de aquel que lo descuide!

Y un poco sin querer y otro poco queriendo, para convenir, más que a tí, que ya lo

Tuve la suerte el pasado invierno de vivir e misterio de las chavolas anegrecidas por el humo que ha plantado España en el paralelo 58. En esas casitas casi de muñecas por su pequeñez vivíamos muchos reunidos en apretado racimo tanto de noche cuando los morteros nos concedían la tregua de sueño había que dormir engarabando los brazos y piernas hasta hacer con ellos verdaderos nudos — y había que ver con que apacible conformidad aceptaban todos la incómoda morada. — Si hubiese pensado al sentirnos tan quietos y callados que todos disfrutábamos de la confortable blandura de una buena butaca. Solo uno, un futuro abogado, comentó filosóficamente que mejor hubiéramos hecho en estudiar el difícil arte de las contorsionistas. En aquella misma chavola vivimos en perfecta armonía 20 noches consecutivas. Allí en todos los parapetos, familiarizados con sus cañones, con sus ametralladoras y fusiles, como si ellos mismos los hubiesen dado a luz, están esos espléndidos soldados improvisados, esos médicos que sueñan con abrir una clínica, esos abogados que acarician la idea de terminar su carrera para esperar con impaciencia su primer pleito. Allí están plantados sin ceder una sola pulgada de terreno. Allí estarán hasta que llegue la hora del triunfo o de la muerte. Como ayer, como hoy, como siempre: En todas las encrucijadas históricas de gran envergadura.

Jefaturas de Bloque o Grupos de casas.

Jefaturas de casas. Subordinadas unas a otras en el orden que se expresa, estándolo las primeras a la Jefatura Local.

La zona de acción de cada una de estas, como de las anteriores, está inequívocamente determinada por su propio nombre.

Organos ejecutivos

Lo son las patrullas y equipos que, con arreglo a las instrucciones emanadas del Mando superior, se organizarán, en el número que se precisen, para realizar los distintos servicios que la misión encomendada a la Defensa Pasiva, las imponen.

Reclutamiento

Como el del servicio activo del Ejército admite dos modalidades:

El voluntariado.

La recluta forzosa.

El personal voluntario será el preferido y podrá elegir aquel servicio que considere más apropiado a sus aptitudes.

El reclutamiento forzoso se hará cuando el voluntariado no proporcione el personal suficiente y siempre que las circunstancias lo exijan.

Quedarán exceptuados de este servicio:

Los sexagenarios, los menores de 15 años, los físicamente impedidos por enfermedades graves comprobadas, y los que estén sirviendo en las filas del Ejército activo.

En el caso de que no hubiese número suficiente de hombres para llenar todas las necesidades del servicio, se recurriría al reclutamiento femenino, en la medida imprescindible y para las misiones más adecuadas a su condición.

Ahí tienes, amigo lector, lo que, en síntesis, constituye el armazón de este que venimos llamando "Ejército pasivo", por su similitud con el Ejército; porque como él tiene:

- Mando único.
 - Organización jerarquizada.
 - Zonas de acción definidas.
 - Armas adecuadas a sus diversos cometidos.
 - Disciplina, y
 - Misión de defender a la Patria hasta el sacrificio.
- No le es impropio, por consiguiente, el nombre de Ejército al que, si añadimos el adjetivo indicado, es, más que por su significado etimológico, — que no le cuadra, porque si llegase el caso habías de verle desplegar actividad y energía, — para marcar su diferenciación, en el momento y modo de actuar, con el Ejército al que, con el mismo fin, aplicamos el adjetivo "Activo", aún a trueque de caer en la redundancia ya que su solo nombre supone actividad y energía operante y no estática.

Y como ya hemos hablado hoy un buen rato, ¿te parece que suspendamos nuestra charla para reanudarla otro día?

El Delegado del Gobierno

Anuncie en EL FARO

Una cosa

Hace tiempo se estableció el record del mundo en barbería, pero acaba de birlárselo Ted Grines, barbero de Nueva Gales del Sur que en treinta minutos ha servido a 55 parroquianos no pudiendo emplear la hora completa por falta de gente que necesitara afeitarse.

Existen, además, otros órganos subalternos, que son: Jefaturas de Sector. Jefaturas de Sub-sector.

EL VIAJE DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

SU ESTANCIA EN BILBAO

Bilbao, 15. 2,30 t. — El Ministro de la Gobernación don Valentín Galarza, ha llegado esta mañana al límite de la provincia de Guipúzcoa y Vizcaya, donde le recibieron el Gobernador civil y el jefe superior de Policía, acompañados de las jerarquías provinciales y escoltados por fuerzas de la Policía Armada.

A las once y ocho minutos llegó al Ayuntamiento, donde fué saludado por el alcalde y concejales.

Seguidamente el señor Galarza, firmó en el album de honor y en los pergaminos del Ayuntamiento.

El ministro nombró hijo adoptivo de la población a don Victor Tapia, bienhechor de numerosas obras benéficas en la provincia.

El alcalde, en nombre del señor Tapia, que se encontraba tan emocionado que no podía hablar, dió las gracias al ministro, y éste estrechó con emoción la mano del anciano.

El señor Galarza inauguró dos centros lactantes, primeros que se implantan en España bajo la inspección del Director general de Sanidad.

Acompañaron al ministro el jefe provincial de Puericultura el cual hizo una exposición de la instalación, así como de los proyectos para el presente y finalmente para el futuro.

Después de orar unos momentos en la capilla y visitar el establecimiento, pasó a la Casa de la Maternidad acompañado del director de la misma.

A la una menos diez todos los profesionales del cuerpo de médicos, farmacéuticos, practicantes y enfermeros, recibieron al ministro en el Instituto Provincial de Sanidad, expresando el testimonio de su gratitud por la labor realizada, con el Gobierno y su Caudillo.

El jefe provincial sindical, saludó al ministro y le expresó su agradecimiento por la cooperación prestada.

Después se cruzaron palabras de agradecimiento entre las personalidades asistentes, entre las que se hallaban el Director general de Sanidad,

Los mandos italianos en Sevilla

Sevilla, 15. 2,30 t.—Los mandos italianos que se encuentran en España han llegado a esta ciudad, procedentes de Granada.

Durante su estancia en esta capital, recorrieron las factorías y principales industrias, así como los centros de organizaciones sindicales y otras instalaciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la localidad.

También realizaron una excursión a las regiones industriales y agrícolas de la provincia.—CIFRA.

LA ESTANCIA EN ESPAÑA DE LAS JERARQUIAS ITALIANAS

Madrid, 15. — Las jerarquías italianas que están de visita en España asistieron esta tarde a una corrida de toros.

Asimismo las citadas personalidades visitaron los centros del Frente de Juventudes.— CIFRA.

clase médica y otras; conteniendo en parecidos términos el ministro de la Gobernación, que agradeció las palabras dedicadas a su labor.

En medio de una gran ovación el señor Galarza, se trasladó al Instituto Central Antituberculoso.

El ministro visitó las obras, que se hallan muy adelantadas. El señor Galarza, almorzó con el alcalde y concejales.— CIFRA.

La Escuela Náutica de San Telmo

SU TRASLADO AL PABELLON DE COLOMBIA

Sevilla, 15. 2,30.—La escuela náutica de San Telmo ha sido trasladada al pabellón de Colombia de la Exposición Ibero Americana.

30 alumnos cursan sus estudios en ella para capitanes de buques mercantes y otras profesiones marítimas, que se hace totalmente de forma cultural.

Al tercer título de capacitación aprobado embarcan los alumnos navales para realizar viajes de prácticas que rivalicen con los estudios básicos. La organización de la Es-

cuela de San Telmo tiene validez en España y naciones americano - españolas con las que nuestra nación tiene establecido intercambio cultural.— CIFRA.

El Boletín Oficial de hoy

Madrid, 16. 2 m. — El Boletín Oficial del Estado publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden nombrando abogado Fiscal de la Audiencia de Cádiz a don Moisés García Rives.

Ordenes de Educación Nacional por las que se nombran catedráticos de inglés de Cartagena, Granada y Barcelona y aprobando los proyectos de obras en varios museos arqueológicos.— CIFRA.

El viaje de S. A. I. el JALIFA

VISITA A LA FERIA DE MUESTRAS

Valencia, 1. — S. A. I. el Jalifa vendrá a esta ciudad con motivo de la Feria de Muestras Internacional.

No está ultimado todavía el programa de los actos oficiales que se celebrarán en su honor, pero entre ellos figura una comida a la usanza mora en el pabellón marroquí y una excursión a Játiva.— CIFRA.

Muerte de un periodista

TENIA 96 AÑOS

Sevilla, 16. — Ha fallecido el antiguo periodista Antonio Cantos López, redactor de "El Correo de Andalucía", donde ejercía la profesión.

Tenia 96 años. Popularizó el seudónimo "Bucadillo". Era crítico de dicho periódico.

La Asociación de la Prensa venía abonando al periodista fallecido el sueldo íntegro que cobraba como redactor.— CIFRA.

!Momento de máximo peligro! Sentarse junto a un desaseado en el espectáculo o en el coche.

DEPORTE NACIONAL

TENNIS

BARCELONA VENCE A MONACO

Barcelona, 15. 4 t. — Juan Manuel Blanch, célebre tenista, ha vencido a Noghes, natural del Principado de Mónaco, en el encuentro celebrado en Barcelona correspondiente al segundo partido internacional entre Barcelona y el Principado de Mónaco.— CIFRA.

CICLISMO

Barcelona, 16. — El velódromo de Gracia será inaugurado definitivamente el próximo día 25.

Probablemente tomarán parte en las pruebas de inauguración entre otros los siguientes corredores:

Berrendero, Martín, Delio Rodríguez, Jabardo, Orbacitas, Marcus, Videuret, Dermits, Cañardo, Plans y Sancho.— CIFRA.

FUTBOL

Las Palmas, 16. — El partido de fútbol correspondiente a la Liga canaria entre el Real Victoria y el Gran Canaria terminó con la victoria del primero por 2 tantos a 0.— CIFRA.

BALONCESTO

Valencia, 16. — Procedente de Palma de Mallorca ha llegado el árbitro señor Arengol que dirigirá el encuentro Alicante-Valencia del próximo domingo, correspondiente al Campeonato nacional de Baloncesto.

Se espera la llegada del equipo alicantino.

El equipo de la Sección Femenina de Falange ha embarcado para Palma de Mallorca donde mañana se enfrentará con la Sección Femenina de aquella localidad en partido correspondiente al campeonato español de baloncesto.— CIFRA.

Vigo, 16. — El equipo de baloncesto de Infantería número 56 de esta guarnición se ha proclamado finalista del campeonato de la región militar al batir por 12 a 5 al equipo del Regimiento de Infantería de guarnición en Orense, en encuentro de semifinal.— CIFRA.

FERIAS EN TALAVERA

Talavera de la Reina, 15. — Con gran animación han dado comienzo en esta Ciudad sus tradicionales ferias y fiestas. El tiempo es espléndido y la afluencia de forasteros enorme.

La feria de ganados se halla muy concurrida siendo varios millares las cabezas de reses de todas clases que llegan desde los sitios más lejanos.

Mañana tendrá lugar la primera de las dos grandes corridas de toros organizadas con este motivo. Se lidiarán 6 toros de Trespalacios por los diestros Belmonte, Pepe Luis Vázquez y Morenito de Talavera. La segunda es un mano a mano con seis buenos mozos de Miura entre los famosos españoles Pepe Bienvenida y Morenito de Talavera. El tercer día se celebrará una charlotada a cargo de la cuadrilla bufa de Don Justo, Aureliano y Gorito, sus botones.

Se han efectuado bastantes transacciones de importancia y los precios siguen altos.— CIFRA.

MAYO
16
Sábado

CERVANTES

ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO

Hoy de 5 a 1 en continúa

ESTRENO COLOSAL

Vida, valentía, gracia y grandeza de los legionarios españoles.

La vida y la gloria de La Legión han inspirado esta gran película.

Alfredo Mayo, Luis Peña y Manuel Luna dirigidos por Juan de Orduña. Cuatro nombres por todos conocidos y admirados.

Los bravos legionarios conmueven nuevamente a los españoles con esta película. Una película racial. Glorifica a la Legión y exalta a España. La película de La Legión. Es una película española.

(Siempre un buen programa en su cine preferido)

PROXIMAMENTE:

FORTUNATO

LA FUERZA BRUTA

PORQUE VIVIR TRISTES

Antonio VICO.

Juan de LANDA

Mari SANTAMARIA

CRONICA DE LA SITUACION MILITAR

El comunicado extraordinario alemán en el que se señala el hundimiento de un crucero norteamericano, el "Pensacola" a la altura del Cabo Norte en la ruta de Murmansk, nos indica claramente que en este sector marítimo se desarrollan importantes acciones navales. Los anglosajones harán todo lo posible para que llegue a los rusos el material de guerra que les es necesario por esta vía marítima, y los alemanes tienen que impedir por todos los medios a su alcance que este material llegue a su destino, pues de ello depende en gran parte el grado de resistencia que pueda ofrecer el enemigo. La situación estratégica y logística es favorable a la acción alemana, ya que puede disponer en los profundos fiordos de la costa noruega de excelentes bases para sus canoas torpederas, submarinos e hidroaviones, fuerzas que tienen que combatir a escasa distancia de sus bases, y por tanto en plena eficiencia. Por el contrario, los anglosajones tienen que confiarlo todo a la escolta del convoy, y por lo cual debe contar con protección no solo de destructores, sino de aviones y aún acorazados o cruceros pesados, pues los tres acorazados alemanes que tienen su base en Trondheim pueden atacar el convoy en su ruta de Inglaterra a Islandia hasta la altura del cabo Norte.

Según las últimas noticias, Kertsch ha sido ya ocupado por las tropas germano-rumanas. De la difícil situación soviética en este sector, nos da nota la intervención de la escuadra roja del Mar Negro, que para apoyar a sus fuerzas y retrasar la persecución de las tropas alemanas, no ha dudado en salir de Sebastopol y situarse ante la costa del estrecho de Kertsch, en el cual está expuesta al continuo bombardeo de los "Stukas" alemanes que terminarán por hundirla, u obligarla a la retirada, que es lo más probable. Después de la ocupación de Kertsch y la costa del estrecho, creemos que el mando alemán no dará el salto inmediatamente a la península de Taman, sino que se dedicarán las fuerzas a consolidar lo conquistado y ponerlo en condiciones de servir de trampolín ofensivo contra la citada península caucásica, en el momento en que se pongan en marcha las tropas aliadas del sector de Rostow.

En Birmania, las operaciones nos confirman más en nuestra hipótesis de que el objetivo nipón en China del Sur, es llegar a Chungking aprovechando la ruta de Birmania y la desmoralización china. Por otra parte las tropas que ocuparon Mandalay y las desembarcadas en Akiab, han emprendido el avance hacia el Oeste para alcanzar la frontera india con dos objetivos inmediatos: Imphal y Chitagon, ciudades de capital importancia por estar situadas las dos en la proyectada ruta del Assam, siendo la última cabecera de la misma. Los ingleses tienen su principal esperanza en la época de las lluvias que no tardará en llegar, pero a juzgar por los acontecimientos los nipones piensan llegar a Calcuta antes que las dichas lluvias les hagan dificultosas sus operaciones ya que no impedirles del todo. — OBSERVATOR.

Un ataque al puerto de Torquay

Varios buques ingleses fueron alcanzados por las bombas alemanas

LA ACCION DE LOS AVIONES ALEMANES

Berlín, 15. 1945 t. — Con respecto a los ataques efectuados por los aviones ligeros de bombardeo alemanes contra la costa meridional de Inglaterra, comunica el Alto Mando alemán, que poco antes de las 19 del día de ayer, bombarderos germanos actuando en vuelo rasante atacaron a varios buques en el puerto de Torquay, lanzando series de bombas sobre ellos. Uno de los barcos de 2.500 toneladas fué alcanzado por una bomba pesada, que lo partió en dos, hundiéndose inmediatamente. Otro de los mercantes que desplazaba unas 2.000 toneladas fué alcanzado cerca del costado hundiéndose en pocos minutos. Otro mercante fué alcanzado

de lleno en la popa, por bombas de gran calibre sufriendo tan graves averías que se hundió en poco tiempo sobresaliendo solo la proa en la superficie del agua. Un cargo del servicio de cabotaje de unas 1.500 toneladas hundiéndose igualmente después de haber sido alcanzado por una bomba.

En los pocos minutos que duró el ataque los bombarderos alemanes hundieron 6.500 toneladas de registro bruto.

La defensa británica entró inmediatamente en acción más no pudo impedir que los aparatos alemanes llegaran a sus objetivos. Tampoco la barrera de globos cautivos levantada por los patrulleros ingleses ante la boca del puerto pudo impedir nuestro ataque. — EFE.

ciado que no participará en las veladas, es el de los pesos pesados Gallione, el cual será reemplazado por Lanlet. — EFE.

—París, 15. 4 t. — El combate de boxeo entre el campeón francés del peso semimedio, Marcel Cerdan y el español, Ferrer, será organizado próximamente y tendrá lugar en París.

El día 17 de mayo se enfrentarán en el Grand Palais de esta capital el púgil Marcel Cerdan con el púgil Visz. — EFE.

Al entregar Malta el general Dobbie

Dice que los malteses tienen gran interés por lo que pasa en Australia

Roma, 14. — Antes de ser recibido en la Casa de Salud, el Gobernador dimisionario de Malta, general Dobbie, hizo algunas declaraciones a la Prensa inglesa precisando especialmente que la transferencia de poderes entre lord Gorth y él se verificó en Malta en un intervalo de las incursiones de los bombarderos del Eje. A causa de los continuos bombardeos de que es objeto Malta, tuvo que renunciar a saludar personalmente a sus amigos limitándose a enviarles un mensaje de saludo que fué leído por la radio maltesa después de su salida.

Exaltando la resistencia maltesa a los bombardeos, el ex gobernador afirmó que los malteses tienen una mentalidad imperial muy marcada y siguen con la mayor atención lo que ocurre en Australia, Extremo Oriente y Libia.

Esta declaración es de una puerilidad sorprendente. En lo que se refiere a la pretendida mentalidad imperial de los malteses, es natural que estos sigan con enorme interés los acontecimientos de la guerra en Asia Oriental, Australia y Libia, ya que las derrotas angloamericanas dan a los malteses la seguridad del derrumbamiento progresivo del imperio británico y de que la hora de su liberación se aproxima. — EFE.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra DEPOSITO Calvo Sotelo n.º 20 Tl.403

Grandes almacenes de tejidos Casa Ibañez La casa mas surtida Últimas novedades

La cuestión de la Martinica

Hay entabladas unas negociaciones

Washington, 15. — Las conversaciones que las autoridades norteamericanas y francesas realizan sobre la isla de Martinica, progresan satisfactoriamente, según ha declarado el secretario de Estado, Hull.

Puso de relieve la importancia de 140.000 toneladas de barcos mercantes franceses surtos en los puertos de guerra y reiteró la importancia que para los EE. UU. había de tener el proceder al desarme de los buques de guerra fran-

ceses que se encuentran anclados en Martinica desde el armisticio. — EFE.

Vichy, 16. — Laval ha celebrado varias entrevistas con Darlan, con el secretario Coronel, secretario de Estado y con el jefe del Estado.

Parece que las autoridades tratan de conservar el mayor secreto y discreciones sobre la marcha de las conversaciones referentes a Martinica. — EFE.

¿Han desembarcado en Madagascar tropas norteamericanas?

Washington, 15. — Roosevelt dijo que no podía hacer declaraciones con relación a ciertas noticias, según las cuales tropas norteamericanas habían desembarcado en Madagascar.

Declaró que el importe total de ayudas dispensadas por los EE. UU. durante el pasado mes de abril en aplicación de la ley de Préstamo y Arrendos, se elevaban a 577 millones de dólares y los de navegación según el programa de marzo de 1941, a 335 millones. — EFE.

El crucero inglés "Pensacola" hundido

Berlín, 16. 1 m. — El crucero "Pensacola" al que se hacía mención en el comunicado militar de hoy, tenía una tripulación de 612 hombres y estaba armado de 10 cañones antiaéreos de 203 mm., uno de 287, uno de 40 y dos de 47.

Llevaba también dos catapultas para lanzar aviones. — EFE.

EL DEPORTE internacional

CICLISMO

Cannes, 15. 4 t. — El gran premio ciclista de Cannes se clasificará para el premio ciclista de la zona no ocupada. — EFE.

—Vichy, 15. 4 t. — La Federación francesa de Ciclismo ha compuesto definitivamente el equipo que representará a Francia en la vuelta ciclista a España.

Los corredores designados son los siguientes:

René Vietto, Dante Gianelo, Pierre Crogan, Louis Thitard, Louis Gauthier y Aldo Bertocco. — EFE.

BOXEO

París, 15. 4 t. — El próximo domingo sobre el cuadrilátero se enfrentarán los campeones nacionales de boxeo de la zona libre y ocupada, disputándose los títulos de sus pesos respectivos.

Un solo boxeador ha anun-

Otras noticias extranjeras

EL RACIONAMIENTO DE LA SEÑORA ROOSEVELT

Washington, 15. 24. — La señora del Presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt ha recibido una cartilla de racionamiento de gasolina con un cupón de doce litros semanales.

El mismo Presidente Roosevelt tiene cartilla de racionamiento para su auto. — EFE.

RATIFICACION DE UN CONVENIO

Hing-King, 15. 7.30. — En un comunicado oficial publicado simultáneamente en esta capital, y Baton Wan Ator, notifica la ratificación de un convenio referente a las continuas disputas fronterizas entre el Manchukuo y Mongolia.

El comunicado oficial hace constar que ambos gobiernos ratifican los documentos firmados por sus representantes el 15 de octubre de 1941.

No se conocen detalles del convenio. — EFE.

NUEVO PORTAVOZ JAPONES

Tokio, 15. 19.30. — El capitán Kanji Ogawa ha sido nombrado portavoz de la Marina japonesa. Su antecesor contralmirante Mayada ha ido a ocupar un importante cargo en el frente. — EFE.

LA PRODUCCION DE CARROS EN LOS EE. UU.

Washington, 15. 19.30. — Según informa el presidente de la obra de mano norteamericana William Green al Consejo ejecutivo de la misma, la producción y la industria de carros de combate yanquis es superior a la del Eje.

Añadió, que el número de aviones de combate de todas

clases ha aumentado en los cuatro primeros meses del año en curso en un 50 por 100, excediendo la producción a la de 1939. — EFE.

OTRO PETROLERO HUNDIDO

Méjico, 16. 1 m. — Ha sido hundido el petrolero mejicano "Potrero del Llano", por un submarino. — EFE.

LES DESPIERTA LA EXPLOSION DE UN BUQUE

Buenos Aires, 15. 2 m. — Una ciudad norteamericana cuyo nombre no ha sido facilitado se ha despertado a consecuencia de explosiones producidas.

Los habitantes pudieron observar un incendio en un petrolero que había sido atacado por un submarino.

Treinta y dos supervivientes han podido llegar a la costa en botes salvavidas. — EFE.

ATAQUE AEREO A RABAUULT

Melbourne, 16. 2 m. — El cuartel general aliado en Australia comunica que los bombarderos aliados han atacado con éxito el puerto de Rabault donde se consiguieron grandes éxitos y donde se hundió a un buque transporte.

También los aviones aliados atacaron en las islas Luisianas la base de Lehen, donde se ocasionaron graves daños en la base. — EFE.

HERIDOS EN RIÑA

Méjico, 16. — Cuatro personas han resultado muertas y quince heridas de arma blanca y de fuego.

Esto ocurrió durante una riña entre obreros mejicanos por divergencias surgidas de los problemas sindicales y políticos. — EFE.

APRENDA RADIO

POR CORRESPONDENCIA, en brevísimo plazo, por nuestros nuevos cursos prácticos. Le garantizamos el EXITO y las PRACTICAS con la entrega de abundante material y herramientas. RADIO-ENSEÑANZA.-Apartado 10.069.-MADRID

MAR

Colaboraciones de «El Faro»

VIVIR Y SABER

La síntesis histórica y su estado actual

A mucho nos obliga el abrazo que a nuestra geografía dan el Mediterráneo, el Cantábrico y el Atlántico. Abrazo eterno que ha hecho nacer en nosotros un imperativo afán de aventura, de andar, de desflorar la inquietante y enigmática rosa de los vientos.

Pensemos en los caminos propicios a nuestro anhelado resurgimiento patrio. Miremos siempre hacia los horizontes preñados de luz y esperanza, hacia las rutas imperiales. No podemos olvidar que por ellas vino la grandeza de España —jamás igualada por nación alguna— y que por ellas también se fué cuanto tuvimos de dueños absolutos del mundo. El mar nos trajo gloria, oro, fuerza, vida próspera, potencialidad física y metafísica. Por el mar expandimos la riqueza de una cultura no superada por nadie; las salvadoras doctrinas de la Religión verdadera. Pero nada es perenne en el correr de la Historia. Los gusanos de la decadencia socavaron nuestro poderío y hemos perdido siglo tras siglo, lo que un día fué orgullo de nuestra raza. Y entre los puntales del Imperio que desaparecieron para siempre la Armada invencible, la Marina más valiente del mundo.

El Estado y la Falange están alertas. Otean vigilantes el mar. Es su preocupación constante. Le da fuerza a este desvelo el espíritu de la norma programática del Movimiento que como un salmo de fe y esperanza proclama: "España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima para el peligro y para el comercio".

España ha constituido ya las Falanges del Mar. España ha incorporado a la comunidad política del Partido las preocupaciones marítimas. La Delegación del Servicio Exterior encuadrará en la correspondiente ordenación jerárquica, tan fieles servidores de la Patria. Y no les faltarán ventajas de índole espiritual y material, tanto para ellos como para sus familiares. Ellos llevarán por el exterior, con el orgullo de ser españoles que es "una de las cosas serias que se puede ser en el mundo" el sentir de la Patria.

La constitución de las Falanges del Mar es un acierto cumbre del Estado. Con ellas irá viva y palpitante por todos los mares del globo el aliento del más puro nacional-sindicalismo. Bajo las banderas rojigualda y rojinegra —símbolo de infinitos heroísmos y sacrificios— nuestros nautas habrán de devolver a España los días de gloria y de riqueza material que se fueron al correr de los siglos.

SOCIEDAD HIPICA DE CEUTA

AVISO

A partir del próximo domingo día 17 se celebrarán bailes en los jardines de esta Sociedad de las 7 a 10 horas, quedando suprimido el que venía celebrándose a medio día.

La Directiva.

GASOGENOS "LUMA"

Concedemos exclusiva Ceuta comprando 10. Tarifa Oficial, descuento importante. Apartado 66. -- San Sebastián.

Entre las grandes manifestaciones de espíritu y cultura que habianse iniciado en España cuando surgió, en 1936, el paréntesis, a la vez de sacrificio y redención, afortunadamente ya traspuesto, manifestaciones que, naturalmente, se malograron o sufrieron, al menos, el perjuicio consiguiente a lo anormal de las circunstancias, figura una, a la que vamos a referirnos aquí, de importancia difícilmente superable: la publicación de la biblioteca de síntesis histórica denominada "La Evolución de la Humanidad", acometida por la meritisima casa barcelonesa Editorial Cervantes, cuyo es un bien probado gusto y verdaderamente acreditada orientación en la tarea de ofrecer al público lector de lengua castellana producciones en las que se aduna lo original de los temas en ellas tratados, el prestigio de sus autores y el restante conjunto de detalles referentes a fidelidad de las traducciones y pulcritud material en la factura del libro.

Dirigida por el eminente profesor Henri Berr, una de las máximas autoridades contemporáneas en cuestiones de alta crítica histórica, "La Evolución de la Humanidad" comenzó a ver la luz en Francia hace unos tres lustros, y

Dirección General de Seguridad, Policía Armada y de Tráfico

AVISO

Se pone en conocimiento de los Sres. usuarios de vehículos de tracción mecánica que en cumplimiento de la Orden de la Presidencia del Gobierno de 21 de Febrero de 1942, en el plazo de 15 días a partir de la publicación del presente, se procederá a sancionar por la Policía de Tráfico las infracciones siguientes:

VEHICULOS DE TURISMO: Por marchar a más de 70 kilómetros por hora en carretera.

Por frenar bruscamente sin causa justificada.

Por tomar las curvas rápidamente "haciendo cantar las cubiertas".

El viajar a las horas de más calor.

CAMIONES Y OMNIBUS: Por marchar a más de 40 kilómetros por hora en carretera.

Por frenar bruscamente sin causa justificada.

Por tomar las curvas rápidamente haciendo "cantar las cubiertas".

Por exceso de carga con arreglo al cuadro de instrucciones de las casas constructoras.

Por no llevar pintados en los costados de la caja del vehículo la tara y carga máximas.

Por no llevar pintado en cada una de las aletas del vehículo en números blancos de 4 x 2 cms. las presiones de los neumáticos con arreglo al cuadro que marcan las casas constructoras de neumáticos.

Por llevar mayor número de plazas del que está autorizado el vehículo, o exceso de carga, según el cuadro de presiones de los neumáticos.

Ceuta 14 de Mayo de 1942.

su resonante importancia, emanada tanto de la vastedad de contenido cuanto del indudable mérito intrínseco y lo original que denotaba ser su plan, hizo que su existencia trascendiera pronto a los demás países cultos, de lo que resultó venir apareciendo en algunos de ellos las ediciones respectivas con simultaneidad a la originaria. La española, que había alcanzado ya la veintena de volúmenes, continúa ahora su publicación con la salida de dos posteriores, a los que irán siguiendo los restantes, a medida que ven la luz en el idioma en que han sido escritos, no siendo aventurado prever que en pocos años, dado el natural interés por recobrar el tiempo perdido, se logrará, pese a las naturales dificultades aún subsistente, alcanzar la mitad de la extensión total de la magna colección o biblioteca.

Porque "La Evolución de la Humanidad" ha de comprender nada menos que un centenar de volúmenes, de 400 a 700 páginas cada uno: amplitud inigualada hasta el presente, que hace de ella el monumento capital de la moderna historiografía. Por desdoblado que carácter enciclopédico tal—máxima en creación cuya característica primordial es la de su crítica revisionista del vasto acervo de conocimientos cuya novísima exposición en ella se acomete— requiere el concurso de numerosos autores, y que los mismos sean aquellos verdaderamente especializados y capaces de coordinación criteriológica. Así resulta que esta creación singular viene a integrar el tributo en tal sentido de una verdadera legión de profesores, eruditos, investigadores y tratadistas que renuevan y fijan concluyentemente ese concepto sintético del estado del saber en la respectiva rama o aspecto cultural histórico que constituye la finalidad directriz de la singular creación. Divídese ésta en cuatro secciones, de veinticinco volúmenes cada una, comprendiendo la primera—Introducción (Prehistoria y Protohistoria) y Antigüedad; la segunda, Orígenes del Cristianismo y Edad Media; la tercera, Epoca Moderna, y la cuarta, Epoca Contemporánea.

No es de extrañar, según se infiere de lo ya expuesto, que haya merecido tan numerosos y unánimes ditirambos, algunos de ellos en extremo concluyentes, ponderando la grandiosidad que supone tal empresa, constitutiva del más vasto monumento de la ciencia historiográfica. Sin duda por esa labor depuradora y sintética que encarna, así como dada la tal colaboración de numerosas autoridades en los respectivos sectores de tiempo, espacio y aspectos del vivir, y, finalmente, por lo cuidadas de las traducciones, a cargo de prestigiosas firmas nacionales—lo que supone responder admirablemente, para todos y en cualquier momento, a la necesidad de estudio profundo u ocasional consulta—"La Evolución de la Humanidad" ha sido declarada de mérito relevante por la Real Academia de la Historia.

Los aludidos volúmenes, re-

cién aparecidos, son: el XXI, "Los celtas y la expansión céltica", por Henri Hubert, Director de la Escuela de Altos Estudios de París, y el XXVII, "Israel", por Adolfo Loda, Profesor de la Sorbona. A cual más interesante, tanto por el significado de los temas cuyo estudio en ellos se afronta cuanto dada la autoridad de quienes los han escrito y logrado de la exposición que en ellos resplandece, a lo que ha contribuido su riqueza documental, patentizada con texto e interesante parte gráfica, cabe afirmar que adentrarse en su estudio supone asistir a firme y sencilla revelación de doctrina histórica novísima. Admira el caudal de conocimientos adquirido merced a los descubrimientos arqueológicos, filológicos y artísticos y la armonía doctrinal con que llegase a depurar el tributo alumbrado por numerosos autores.

Angel DOTOR

Central Nacional - Sindicalista

DELEGACION LOCAL DE SINDICATOS

El próximo domingo día 17 del actual y horas de las ONCE, se celebrará una solemne misa de campaña en la Barrriada del General Orgaz, por los caídos de Africa.

Todos los camaradas encuadrados en esta C. N. S., deberán encontrarse a las DIEZ en punto de la mañana en el lugar indicado, donde serán recibidos por sus jerarquías Sindicales respectivas, quienes les señalarán el sitio determinado para su concentración.

A este acto, justo homenaje a aquellos que dieron su vida por la Patria, que presidido por S. E. el Alto Comisario Teniente General don Luis Ordoñez Yoldi, tendrá toda la fuerza emotiva de páginas gloriosas de nuestra Historia grabadas con sangre hermana, ha de sumarse necesariamente la masa sindical de la España de unificación del pueblo, con Franco, como exponente de su Glorioso Ejército fiel guardador de sus valores espirituales.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

El Delegado Local de Sindicatos. Gregorio Urbistondo.

Tres preguntas de «El Faro»

¿Quién ganará la Copa del Generalísimo?
¿A qué equipo derrotará en la final?
¿Resultado de este último encuentro?

EL FARO organiza un concurso futbolístico, consistente en averiguar el equipo que este año obtendrá la Copa, el que será finalista con él y el tanteo por el que aquel ganará el supremo trofeo Nacional.

Dicho concurso se sujetará a las siguientes bases:

Primera. — Se establecen 3 premios. El 1.º de 50 pesetas y la suscripción por un año a EL FARO. El 2.º de 25 pesetas y la suscripción por seis meses a nuestro diario y el 3.º de 25 pesetas y una suscripción trimestral.

Segunda. — Por cada contestación que se ajuste a la realidad se otorgarán los siguientes puntos: Al que acierte el equipo que ganará la Copa, o sea el partido final, 10; al que acierte el nombre del otro equipo finalista que jugará y perderá con aquel, 2 y, por último, al que acierte el resultado exacto del encuentro final, 5. Es decir que el concursante que acierte las tres contestaciones sumará 17 puntos, máximo de este concurso, pudiendo reunir 15 puntos con solo dar el nombre del ganador y el tanteo favorable a este en la final o únicamente 12 si falla el tanteo y acierta el ganador y el finalista.

Tercera. — Los premios se adjudicarán, claro está, al que mayor número de puntos reúna, procediéndose a sorteo en el caso de que sean varios los empatados al máximo de puntos.

Cuarta. — Para optar a este concurso no hay más que rellenar un boletín que periódicamente se irá publicando en la sección deportiva de este diario, donde se expresarán las respuestas, domicilio y firma del interesado, todo ello con letra clara y visible.

Quinta. — Los boletines serán enviados a EL FARO (curso futbolístico) Millán Astray, 7, hasta las 12 de la noche del sábado día 30 del actual, en que quedará cerrado el plazo de admisión de aquellos.

Sexta. — Cada concursante enviará un solo cupón.

Séptima. — Solo se admitirán las respuestas que vengan en boletines como el que a continuación se inserta, anulándose cuantos lleguen a la redacción sin dicho requisito y los restantes enumerados en las bases anteriores. La apertura de boletines y concesión de premios tendrá lugar el lunes día 22 de junio a las 10 de la mañana en la redacción de este periódico.

Concurso futbolístico de EL FARO

La Copa será ganada por el

Que vencerá en la final al

Por tantos a

Ceuta, mayo de 1942.

El concursante,

..... Domicilio

DEPORTES

GARCIA, DELANTERO DEL ATLETICO-AVIACION, LLEGARA ESTA TARDE Y TAMBIEN FORMARA MAÑANA FRENTE AL MALAGA

A los muchos aficionados que reúne el encuentro de mañana en el Estadio hay que unir otro más. El de la alineación en el cuadro centista del delantero perteneciente al Atlético-Aviación, García, que ya ha firmado por nuestro titular y que esta tarde es esperado en nuestra ciudad.

Nos lo acaba de comunicar Ramón Lafuente, apenas dejado el barco que lo trajo nuevamente hasta nosotros. Y nos lo ratifica el señor Hernández, presidente del once merengue

Así, pues, la delantera que mañana formará contra el Málaga no diferirá mucho de ésta: Abad, Arnau, Zarra, García y Morla, si bien es posible que García actúe únicamente en un tiempo, por encontrarse algo cansado del viaje.

ZARRA SALUDA A LA AFICION DE CEUTA

Apenas llegado a nuestra ciudad, hemos tenido ocasión de charlar brevemente con el joven y formidable delantero-centro del Atlético de Bilbao, Telmo Zarraonandia, conocido deportivamente por "Zarra".

Algo extraño aún de su repentino cambio de vida y con el recuerdo perenne de los suyos no quiere aventurarse a hacer declaraciones.

Se ha limitado a pedirnos que saludemos en su nombre a toda la afición de Ceuta y a decirnos que está contento, contentísimo de las innumerables pruebas de afecto y cariño que se le han prodigado desde que llegó a este pedazo de España que es nuestra ciudad.

NOTICIAS VARIAS

CRUZ DE MAYO.— Los bailes organizados con motivo de la fiesta de la Cruz de Mayo, siguen celebrándose en la plazuela del viejo Mercado, que esta noche aparecerá artísticamente adornada y restaurada.

Dado el entusiasmo que reina entre la gente joven, es de esperar que dicho festival resulte muy animado.

BAUTIZO.— Recibió en la Iglesia de Nuestra Señora de África, las aguas bautismales la monísima hija de don Antonio Guerrero, a la que se impuso el nombre de María Victoria, y fué apadrinada por don Ramón Villa y la señorita África Ramírez.

Felicitemos a los venturosos esposos.

CLINICA DE URGENCIA.

—Ayer fueron asistidos: Concepción García Calvo, de contusión en la rodilla derecha, leve; Luis Aragón Rondo, de contusión en la pierna derecha, leve; Ricardo González, de herida punzante en la planta del pie derecho, leve; Emilia Maroto Garesté, de herida contusa en la región occipital, leve; Mohamed B. Buchs, de dos heridas contusas en la región frontal, leve; María Ana Ortíz, de contusiones con hematoma en las regiones temporal y occipital; y erosión en la mano derecha, leve; y Luis Cortés Alonso de herida punzante en el talón derecho, leve.

VENDO

cambio, aporro a negocio 2 turbinas tipo Peitón 275 y 325 HP. 2 alternadores Suizos 210 y 250 KVA. Tubería 275 y 300 mm. para 40 y 20 Atms. Aparatado 592.-Bilbao.

A POLO

Continúa de 5,30 a 1. GRAN ESTRENO CIFESA presenta la gran producción Nacional PILAR GUERRA

Una película que emociona y conmueve por su trama profundamente humana. Formidable interpretación de la nueva estrella PILARIN RUS-TE con José Telmo, Manolo de Molero y Félix de Pomés.

Completa el programa un gran Noticiero Luce de gran actualidad con interesantes reportajes, destacándose la guerra en Oriente, la Semana Santa en Sevilla y el Desfile de la Victoria de Madrid.

Delegación Regional de Trabajo

HOMENAJE A LOS CAIDOS EN AFRICA

Tributándose el próximo domingo, día 17 de mayo, a las 11 de la mañana, un solemne homenaje a los gloriosos caídos de Africa ante el obelisco erigido en la barriada del General Orgaz, y con el fin de permitir a todo el pueblo de Ceuta la asistencia a tan emotivo acto, esta Delegación Regional de Trabajo dispone cerrar dicho día los cafés, bares, tabernas y similares desde las 10 de la mañana hasta la una de la tarde.

Ceuta, 15 de mayo de 1942. El Delegado Regional de Trabajo.

Luis Sánchez-Blanco.

TRASPASO

Habiendo sido traspasada la Panadería, denominada "La Unión", sita en la calle Méndez Núñez, 3, propiedad de don Francisco Gamero Maldonado a don Silverio de la Yeza Chacon se pone en conocimiento de todos los acreedores para que en el plazo de 15 días a partir de la fecha de publicación del presente anuncio, se presenten a cobrar sus débitos, poniéndose en conocimiento de todos los acreedores en general que después de pasada dicha fecha no serán responsables a ningún pago.

Ceuta, 1 de Mayo de 1942.

SE VENDEN

Dos motores, uno de 5 H. P. 1.800 revoluciones y otro de 3 y 1/2 H. P. con 800 revoluciones. Para informe Leandro Martínez Marín, Falange Española 118. Ceuta.

ANUNCIOS BREVES

NIVOL para lavar prendas de lana y seda. "Perfumería Vicente Martínez". Puente Almira, 6.

HERRADURAS, clavos de herrar. Miguel Guil. Recinto, 1 al 7. Ceuta.

ALAMBRES de empacar y fermachín. Miguel Guil. VENDESE finca en las inmediaciones Defensivo Serrallo y unos 20.000 m3. estiércol. Razón: Calvo Sotelo, 76. Almacén Leña.

Nuestra sección ANUNCIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápidamente las necesidades

TETUAN

S. E. el Teniente General Orgaz concede a la Junta 672.750 pesetas

Damos a continuación una referencia de los acuerdos tomados por la Junta de Servicios Municipales de nuestra ciudad en su sesión de ayer. Dos de estos acuerdos merecen ser destacados por su importancia y significación, sin perjuicio de dedicarle atención a los restantes en días siguientes.

El primero es el referente a la concesión de pesetas 672.750 para adquirir 22.425 metros cuadrados de terreno en el actual barrio de las Latas a fin de construir una barriada de casas baratas.

No podemos menos que expresar nuestra íntima satisfacción ante tal noticia. Por fin Tetuán, capital de Protectorado, con visos, fundamentos y anhelos de gran ciudad, en las puertas de Africa y acceso por consiguiente, a la Zona, se va a ver libre de su pesadilla. Porque la pesadilla de Tetuán —en su aspecto urbanístico— no era otra que el barrio de las Latas. Enclavado —por paradoja del destino— en el mismo corazón de su ensanche, cuánto más se procuraba realizar la ciudad moderna, peor quedaba aquél, peor efecto producía.

Recordamos que desde hace muchos años ha sido obsesivo la desaparición de este barrio. Dificultades de alojamiento de sus actuales vecinos, otras de índole financiera y la clarísima —a nuestro modo de ver las cosas— de que el problema no había sido hasta ahora enfocado abierta y resueltamente, han dado como resultado, siempre lo mismo. Que el barrio continuara en el mismo lugar y que su aspecto, peor cada día, era también de peores efectos para la ciudad.

Por eso nos congratula la noticia y con nosotros Tetuán, experimentará alegría de la concesión hecha por S. E. el Teniente General Orgaz a Tetuán que permitirá la desaparición de aquel barrio y que en sus terrenos se levanten cómodas e higiénicas casas para trabajadores.

El otro acuerdo, ligado íntimamente al embellecimiento de la ciudad y a dotarla de modernos servicios municipales se refiere a la aprobación del presupuesto por valor de 619.532 pesetas para la urbanización de los accesos a las construcciones que actualmente se están levantando del Mercado y Pescadería, así como los concernientes al establecimiento del Club Náutico en Río Martín —magnífica idea de la Corporación Municipal— el de Deportes, del que nos ocuparemos ampliamente dentro de unos días, el Zoco Indígena —mejora que los musulmanes acogerán jubilosos— y otras de carácter general que se citan.

Todas ellas que forman el plan general de embellecimiento de Tetuán y en que S. E. el Teniente General Orgaz tiene tantísimo interés, son motivos para que expresemos nuestra satisfacción en nombre de la ciudad.

TANGER

S. E. el Alto Comisario entregó las cantidades recaudadas para los damnificados por la explosión en el muelle

Su Excelencia el Alto Comisario ha efectuado personalmente el reparto de un importante donativo y de las cantidades recaudadas en la suscripción pro damnificados de la explosión en el muelle de Tánger, ocurrida en el mes de febrero último. El acto tuvo lugar ayer tarde, a las seis, en el edificio del Bajalato. El Teniente General Orgaz llegó de Tetuán, acompañado de los generales Múgica y Uriarte. Fué recibido por el Bajá de la ciudad, el interventor local, las autoridades, Junta de Servicios Municipales, representaciones oficiales, notables musulmanes y personalidades españolas invitadas. Nota destacada fué la presencia de las distinguidas señoras de Orgaz, Múgica y Uriarte.

En uno de los salones del Bajalato S. E. reunió a los que curaron de las graves heridas y a los familiares de los que sucumbieron en el lamentable suceso. El Alto Comisario les dirigió palabras afectuosas expresando el sentimiento unánime de todos en su infortunio. Por los heridos y familiares de las víctimas le dió las gracias el Bajá de Tánger, subrayando la benevolente solicitud con que Su Excelencia el Alto Comisario acudió a aliviar la situación económica de las víctimas inocentes de aquella catástrofe.

A continuación el general Orgaz procedió a entregar los donativos en nombre de Su Alteza Imperial el Jálifa, conforme a la siguiente distribución que se ha hecho teniendo en cuenta principalmente las cargas de familia en cada caso particular:

HERIDOS: Hamed Ben Kassem el Uadrassi, 40.000 francos; Mustafa Ben Ahmed Layachi, 40.000; Bartolomé Lobatón Sánchez, 30.000; Abdesselam Ben Mohamed Uasini, 10.000; Mustafa Ben Buazza el Ufrahi, 7.000; Abderrahman Ben Ahmed Draui, 6.000; Mustafa Ben Layachi Haufi, 5.000; Abdelkrim B. Hach Ahmed Xauni, 3.000; Abdesselam Ben Larbi Mogogui, 2.500; Mohamed Ben Taleb Benkiran, 2.000; Mohamed Ben Hach Hamed Xauni, 1.500; Mohamed Ben Kaid Hassan Charri, 1.000; Mohamed Ben Mojtar Ben Mehedi, 500.

FALLECIDOS: Menana Bent Haman el Mesari, 40.000 francos; Abdesslam Yebel Hebibi, 40.000; Habiba Bent Kaabun, 30.000; Mina Bent Maa'lem Gilali, 30.000; Embarka Bent Buselham, 30.000; Aisha Bent Hamed Garafi, 30.000; Mohamed Ben Abdelkrim Zarzori, 30.000; Rahma Bent Abderrahman Liedri, 15.000.

Terminada la distribución de estos socorros, Su Excelencia el Alto Comisario se despidió de las autoridades y personalidades, emprendiendo su viaje de regreso a la capital del Protectorado.

Crucigrama por AD.

Grid for crossword puzzle with words: CIFESA, PRESENTA, AMILIA LEGION, EN, CERVANTES

HORIZONTALES.

- 1—Nombre árabe. - Famosa marca de Cine. - Animal. 2—Verter lágrimas. - Amigo. 3—Está en leona. - Batracio. - Tela. 4—(Al revés) Símbolo del radio. - Representa. - (Al revés y repetido) Arrulla. 5—Codicio. - Prefijo latino. - Manifestaré alegría. 6—Símbolo del sodio. - Villa de Zaragoza. Regalé. 7—Nota. - Otra nota. - Tropa gloriosa, 8—Instrumento musical. - Perro. - Píera. 9—Río de Rusia. - Apellido portugués en plural. - Conjunción. 10—Hacer ruido. - Preposición. - Garantiza. 11—Nombre femenino. - Desmonta. - Nieto de Cam. 12—Malgasta. - Escuchadora. 13—Vocales. - Teatro de Ceuta.

VERTICALES.

- 1—Mesclad. - Recortado. 2—Giman. - Sarcasmo. 3—Nieto de Eleno. - Nacidas en Samoa. 4—Pescado muy sabroso. - (En singular) Villa de Tarragona. - Números romanos. 5—Letra. - Prenda militar. - Letras de reproduce. 6—Salir. - En las aves. - (Al revés) Raspa. 7—Cojida. - Plural de letra. 8—Dolor. - Signo de vejez. 9—Monte de Jerusalén. - Nombre masculino. - Licor. 10—Partícula inseparable. - Conducen - (Al revés) Roba 11—Lleva. - Elude. 12—Corriente de agua. - Estúpido. - Pronombre. 13—Mercados Universales. - Casa Regional. 11—Sarrao. - Erantes.

(LASOLUCION MAÑANA)

Anuncie en EL FARO



LA SITUACION EN AFRICA DEL NORTE

PARALIZACION DE LA CAMPAÑA A CONSECUENCIA DEL MAL TIEMPO

Berlín, 15. 2,30 t.—Las operaciones del Africa del Norte han sufrido una considerable paralización a consecuencia de las condiciones atmosféricas.

Según se anuncia en los centros oficiales el aire sopla durante unos días con una violencia tan extraordinaria que alcanza a veces hasta 80 kilómetros por hora de velocidad.

Las tempestades de arena no

permiten a veces tomar vuelo a los aviones.

En la Marmarica estas tempestades han paralizado completamente a los combatientes de los cuales su peor enemigo es la arena.

El calor en estas latitudes es insoportable, llegando a veces a alcanzar de 40 a 50 grados.—EFE.

PARTE ITALIANO

Roma, 15. 17'10. — Comunicado oficial número 713 del Cuartel General de las Fuerzas armadas italianas:

En Cirenaica encuentros de patrullas.

Escuadrillas de la aviación italiana y alemana han proseguido sus acciones de bombardeo diurno y nocturno contra las bases de la isla de Malta.

En combate aéreo han sido abatidos ocho aviones ingleses.—EFE.

declaración, siendo decomisadas sin perjuicio de las sanciones que corresponden.

Ceuta 15 de Mayo de 1942.
El Agente de la D. E. I. C.
José Anaya

La fiesta de San Isidro

BRILLANTES ACTOS AN CIUDAD REAL

Ciudad Real, 15. 2,30 t.—Se han celebrado en esta capital solemnes funciones religiosas en honor de San Isidro, cuya imagen ha sido sacada en procesión a hombros de labradores.

Formaban en la procesión, que iba presidida por el gobernador civil y jerarquías del Partido, afiliadas de la Sección Femenina vestidas con el uniforme de la Hermandad del Campo y labradores ataviados con trajes típicos.

En el domicilio de la Hermandad de Labradores se ha celebrado un acto sobre temas del campo. A continuación desfilaron los labradores con sus aperos de labor, carros y otros efectos, entregándose diversos premios.

Los actos han sido organizados por la Hermandad sindical de labradores en colaboración con los Sindicatos Católicos.—CIFRA.

SOLEMNE ACTO EN LA PRADERA

Madrid, 15. 2,30 t.—Esta mañana se ha celebrado en la pradera de San Isidro una misa de campaña organizada por la Sección Femenina, por las almas mártires de Madrid, allí asesinadas en los primeros días del Alzamiento.

Ofició el asesor religioso de la Sección Femenina Fray Justo Pérez de Urbel.

En el ofertorio, camaradas de la Hermandad ofrecieron palabras que han sido favorablemente comentadas.

Los coros de la Sección Femenina interpretaron canciones españolas.

Al acto asistieron muchas autoridades y camaradas de la Falange, así como muchas mujeres ataviadas con mantones y pañuelos que daban un intenso colorido a la pradera.—CIFRA.

LA FIESTA EN PROVINCIAS

Madrid, 15. 19,30. — De diversas ciudades y pueblos de España se han recibido noticias de haberse celebrado actos varios, como homenaje al patrón de la agricultura, San Isidro.

En general se han celebrado misas con asistencia de autoridades y jerarquías, organizadas por la hermandad de labradores, haciéndose ofrendas de frutos al Santo Patrón.—CIFRA.

Primera Comunión en el Hogar de Nuestra Señora de Africa

EL DIA DE LA ASCENSION



Niños que recibieron por primera vez la Sagrada Forma.



Después del acto fué servido a los pequeños un suculento desayuno.



Un detalle de los comedores.

(Foto Perea)

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

JEFATURA LOCAL

AVISO

Todos los camaradas pertenecientes a F. E. T. de las J. O. N. S., que no hayan solicitado hasta la fecha su renovación de carnet, deberán hacerlo en el plazo de un mes a partir del presente Aviso, pues de lo contrario causarán Baja en nuestro Partido, según Orden reciente de la Secretaría General del Movimiento

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

Ceuta 29 de Abril de 1942.

El Jefe Local Actal. del Movimiento, Trujillo.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

SUBASTAS

Se celebrarán los días 19 y 20 si fuere preciso, y horas de 5 a 7 de la tarde, subasta pública de las alhajas, ropas y efectos reglamentariamente vendidos, estando expuestas las referidas prendas los días 16 y 18 y asimismo de 5 a 7 de la tarde en las oficinas de la entidad, calle Isabel Cabral número 9.

Ceuta, a 15 de mayo de 1942.

AVISO

Se pone en conocimiento de los comerciantes y particulares que posean pieles de todas clases —lanas, almendras, te, trapos de todas clases, tripas secas y saladas— chatarra de toda clase de metales y cera virgen que deben antes del día 25 del actual presentar en la Agencia y Comercio de esta Ciudad situada en el Grupo Escolar de la Plaza de Alcázarate una declaración jurada de las existencias que tengan de cada uno de dichos artículos advirtiéndoles que pasado ese plazo se considerarán clandestinas todas las que se encuentren y no figuren en la citada

ULTIMA HORA

FALLECIMIENTO DE CHARLES HAUNSCHE

Clermont Ferrand, 15. 2,30 t.—La agencia Havas comunica que ha muerto en París el ex presidente del Consejo Charles Haunsche.

Durante 45 años estuvo presando sus servicios a la Patria, en diferentes actividades.—EFE.

TOJO DESMIENTE UNOS RUMORES

Tokio, 15. 2,30 t.—El presidente del Consejo, Tojo, ha declarado que no tenía intención de reorganizar el Gobierno y que los rumores propalados de este tipo carecen de fundamento.—EFE.

DA A LUZ UN HIJO QUE HACE EL 24

Roma, 15. 2,30 t.—Una mu-

jer de 45 años, casada con un empleado de ferrocarriles, de 63 años, ha dado a luz su 24 hijo, en Celinola.—EFE.

UN NACIMIENTO QUINTUPLE

Rabat, 15. 2,30 t.—Una indígena ha dado a luz cinco niños, dos machos y tres hembras.—EFE.

HORRIBLE INCENDIO EN OSLO

Estocolmo, 15. 2,30 t.—En Oslo ha sido destruido por un incendio uno de los edificios más históricos de la citada capital.

Los inmuebles encerraban 18.000 piezas históricas y otros efectos de gran valor.

Se ignoran las causas del mismo.—EFE.